
Хирино – небольшое село в нижегородской глу-
бинке, где сегодня проживает чуть более 
100 человек. Зато история этого села насчиты-

вает уже более 440 лет и восходит еще ко временам 
Иоанна Грозного. Совсем недавно – всего чуть более 
30 лет назад – село было большим центром совхозной 
жизни, а еще раньше, в XIX столетии, через него про-
ходил паломнический маршрут на Дивеево. И было 
здесь шумно и весело на престольных праздниках. 
И было Хирино селом печников 
и каменщиков, владевшими уни-
кальными технологиями – секрета-
ми ремесла.
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Состоялось первое заседание нового 
Совета Партии –  Совета депутатов ПВР, 
который был сформирован из действую-
щих партийных депутатов и тех членов 
Партии, кто уже имел опыт депутатской 
работы ранее. В первом заседании Совета 
депутатов приняли участие члены Цен-

трального Совета Партии (С. Л. Понома-
рёв, С. В. Ерофеев, В. Д. Прокопец, 
Д. И. Шмелёв) и руководители ряда ре-
гиональных отделений, включая руководи-
теля РО ПВР в Ниже-
городской области 
Д. И. Шмелёва.
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ПАРТИЙНАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ В СЕЛЕ ХИРИНОПАРТИЙНАЯ ДЕЛЕГАЦИЯ В СЕЛЕ ХИРИНО

ИСТОРИЯ СЕЛА ХИРИНОИСТОРИЯ СЕЛА ХИРИНО

Первого марта 2025 года в селе Хирино Шатковского района Нижегородской 
области прошли важные для ПВР выездные общественные мероприятия. 

С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ РОДИНА 

ПВР ПРОДОЛЖАЕТ ПВР ПРОДОЛЖАЕТ 
БОЛЬШОЙ ДИАЛОГБОЛЬШОЙ ДИАЛОГ
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Форму отчета партийных депутатов Аппарат Президиума ЦС 
совместно с Советом депутатов Партии вынесет для её утверждения 
на очередное ближайшее заседание Президиума ЦС ПВР

СОЦИУМ

МАРТ 2025 года 

ПВР ПРОДОЛЖАЕТ 

Руководитель Аппарата Президиума ЦС 
ПВР С. В. Ерофеев подробно проинформировал 
участников мероприятия об основных направле-

ниях деятельности Партии, об активности всех действу-
ющих Советов ПВР, о  работе отделов Аппарата по на-
правлениям. В его выступлении была затронута тема по 
подготовке к выборам в текущем году, отмечена актив-
ность наших кандидатов в депутаты от ПВР в 2024 году.

С. В. Ерофеев проинформировал также о проделанной 
работе по мониторингу всех действующих членов ПВР, 
которые когда-либо принимали участие в своей политиче-
ской биографии в выборах. Данный мониторинг позволяет 
сформировать депутатскую школу и использовать опыт 
членов Партии в предстоящих выборах. Также руководи-
тель Аппарата Президиума ЦС ПВР ответил на все воп-
росы, которые волновали участников мероприятия. 

Согласно Положению о Совете депутатов ПВР, 
на первом заседании Совета в селе Хирино 
было принято решение о включении в Совет 

депутатов Ивана Олеговича Макарова, дважды канди-
дата в Государственную Думу Российской Федерации, 
члена ПВР и секретаря Совета регионального отделе-
ния ПВР в Алтайском крае, а также Ольгу 
Александровну Золотову, которая принимала участие 
на муниципальных выборах 2024 года в Красноярском 
крае и показала хороший результат.

Практика включения в Совет депутатов политиче-
ски активных зарегистрированных кандидатов будет 
продолжена.

На Совете депутатов обсудили предложение о том, 
чтобы сформировать эффективную систему отчёта пар-
тийных депутатов о своей деятельности, а именно: си-
стемное информирование руководящих органов Партии 
(Президиум и Центральный Совет) о проделанной рабо-
те за определённый период времени. Было предложено 
назвать данную работу «Дневник депутата». 

С. В. Ерофеев И. О. Макаров О. А. Золотова
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Первого марта состоялось первое 
заседание Совета депутатов 
ПВР. Члены Совета депутатов 

Партии заслушали отчёты о проделан-
ной работе своих коллег по Совету. Дей-
ствующие депутаты (Масленников Дми-
трий Александрович –  председатель Со-
вета депутатов Калистратихинского 
сельсовета Калманского района Алтай-

ского края пятого созыва с 2022 г. –  по 
настоящее время, Карпычев Вадим Ан-
дреевич –  депутат Городской думы Го-
родского округа город Арзамас Нижего-
родской области первого созыва 
с 2022 г. –  по настоящее время, Шведова 
Татьяна Васильевна –  депутат Совета 
депутатов Шатковского муниципально-
го округа Нижегородской области пер-

вого созыва с 2022 г. –  по настоящее 
время, Жукова Эльвира Равильевна –  
депутат Совета депутатов муниципаль-
ного образования Светлый сельсовет 
Сакмарского района Оренбургской об-
ласти третьего созыва с 2023 г. –  по на-
стоящее время) подробно рассказали 
о проводимой ими работе в своих изби-
рательных округах, поделились приобре-

тённым опытом в рамках своих депутат-
ских полномочий.

В частности, подробно обсудили, как 
можно депутатам помогать населению в 
решении социальных вопросов, как эф-
фективно использовать статус депутата в 
формировании депутатского запроса 
представителям судебной и исполнитель-
ной власти. 

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ПВР В ОБЩЕСТВЕННОМ ЦЕНТРЕ СЕЛА ХИРИНО



3СОЦИУМ

БОЛЬШОЙ ДИАЛОГ
ОСНОВНЫЕ ПРОБЛЕМНЫЕ ВОПРОСЫ И ОБРАЩЕНИЯ:
• вопросы в сфере ЖКХ,
• электронное голосование по различным проектам

Первым с отчётным докладом о про-
деланной работе на заседании Совета 
депутатов выступил Карпычев Вадим 
Андреевич – депутат Городской думы 
Городского округа город Арзамас Ни-
жегородской области первого созыва 
с 2022 г. – по настоящее время.

В. А. Карпычев: «При огромной под-
держке нашей партии был избран депута-
том седьмого созыва города Арзамас 
в 2020 году.

В 2022 году произошло объединение 
города и района, я вновь был переизбран 
уже депутатом городского округа город 
Арзамас восьмого созыва. 

В округе проживает 3350 избирате-
лей.

Вхожу в состав двух из пяти профиль-
ных комиссий:

1. По социальным вопросам.
2. По развитию сельских территорий.
Также уже третий год являюсь ответ-

ственным за участие городского округа 
город Арзамас в областной Спартакиаде 
«Парламент» среди органов власти.

Как муниципальный депутат от 
ПВР постоянно провожу встречи с из-
бирателями в округах (у домов), орга-
низую регулярные встречи в штабе 
ПВР. Принимаю участие в заседаниях 
профильных комиссий по социальным 
вопросам, по развитию сельских тер-
риторий.

При финансовой поддержке Партии 
были проведены различные социальные 
мероприятия к празднованию дня стар-
шего поколения, к декаде инвалидов. 
Организовал поздравление ветеранов 
округа с юбилеями.

Организация турнира по волейболу на 
призы ПВР (50 человек).

Организация мини-футбольного тур-
нира на призы ПВР (100 человек).

Организация футбольного турнира 
к Дню Победы 9 Мая (80 человек).

Организация турнира по волейболу на 
призы ПВР (50 человек).

Организация мини-футбольного тур-
нира на призы ПВР (100 человек).

Организация футбольного турнира 
к Дню Победы 9 Мая (80 человек).

Организация Всероссийских соревно-
ваний по фехтованию среди мужчин 
и женщин (200 человек из 12 регионов 
РФ и спортсмены из Белоруссии).

Организация новогоднего турнира по 
фехтованию на призы ПВР (100 человек).

Организация Всероссийских соревно-
ваний по фехтованию среди мужчин 
и женщин (200 человек из 12 регионов 
РФ и спортсмены из Белоруссии).

Организация новогоднего турнира по 
фехтованию на призы ПВР(100 человек).

Благоустройство дворовых террито-
рий, асфальтирование, освещение внут-
ридворовых территорий.

Установка дорожных знаков «ограни-
чение скорости», «проезд запрещён», 
«дворовая территория» во дворах домов, 
патрулирование ГИБДД. Установка «ле-
жачих полицейских».

Кронирование, обрезка, спил кустар-
ников и деревьев.

Общественная безопасность, обще-
ственный порядок. Патрулирование 
ППС после 22:00 дворовых территорий.

Уборка и порядок в округе.
Уборка контейнерных площадок и вы-

воз мусора.
Вопросы, связанные с медициной (по-

лучение талонов, помощь в госпитализа-
ции).

Ремонт ливневой канализации.
Вопросы по автостоянкам дворовых 

территорий.
Демонтаж старых качелей и металли-

ческих ограждений на детских площад-
ках.

Открытие нового детского сада на 
округе (480 мест).

Открытие новой школы на округе 
(1500 мест).

Асфальтирование тротуаров на округе.
Депутатская деятельности В. А. Кар-

пычева в течение года:
1. Работа с ветеранскими организа-

циями, участие в совместных мероприя-
тиях, посвящённых рождественским 
праздникам, к 23 Февраля, 8 Марта, 9 
Мая, декада инвалидов, встреча с ветера-
нами «Комитета управления микрорайо-
ном» (в течение года).

2. Оказание помощи по предоставле-
нию автобусов для ветеранской организа-
ции «Комитет управления микрорайо-
ном» № 11 в п. Дивеево, экскурсия 
в г. Городец для старшего поколения.

3. Контроль работ благоустройства 
спортивной площадки.

4. Благоустройство и ремонт хоккей-
ной площадки.

5. Проведение экскурсий с ветера-
нами «Комитета управления микрорай-
оном» по храмам и Соборной площади 
г. Арзамаса (июль, август, сентябрь)

6. Поздравление школьников к Дню 
знаний –  МБОУ СОШ № 14.

7. Проведение мастер- класса на 
День города.

8. Оказание материальной помощи 
в приобретении лакокрасочных мате-
риалов для покраски старых элементов 
на детских площадках округа.

9. Согласно обращениям жителей 
своего округа, оказывается содействие 
в работе с управляющими компаниями 
(в течение года.)

10. Направлены письма в админи-
страцию города по вырубке деревьев 
в округе.

11. Проведено обследование терри-
тории своего округа совместно с пред-
седателем «Комитета управления ми-
крорайоном» (№ 11) на самые проблем-
ные вопросы для письменного направ-
ления в администрацию города.

12. Участие в мероприятии, посвя-
щённом Дню Победы.

13. Поздравление в Совете ветера-
нов «Комитета управления микрорайо-
ном» № 11, мероприятие к декаде инва-
лидов.

14. Поздравление к мероприятию, 
посвящённому Международному дню 
пожилых людей, «Комитета управления 
микрорайоном» № 11.

15. Поздравление к Новому году для 
жителей своего округа в СМИ». 

В. А. Карпычев

В. А. Карпычев на первом заседании Совета депутатов «Партии Возрождения России» в селе Хирино Нижегородской области
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МАРТ 2025 года 

ПВР ПРОДОЛЖАЕТ 

Свой отчётный доклад представил 
коллегам Масленников Дмитрий 
Александрович –  председатель Со-

вета депутатов Калистратихинского сель-
совета Калманского района Алтайского 
края пятого созыва с 2022 г. –  по настоя-
щее время.

Д. А. Масленников: «В 2024 году 
мною, при непосредственной  поддержке 
партии в селе Калистратиха Алтай ского 
края, были организованы для пенсионеров 
и ветеранов труда несколько выездов в го-
род, в частности в Театр драмы и Парк от-
дыха.

В город Барнаул, также при нашей пар-
тийной поддержке, выезжали юные футбо-
листы на матчи с местной  городской  ко-
мандой . Были организованы соревнования 
по лыжам для школьников села. Также для 
детей  и школьников была организована 
поездка в столицу края, в гости к ветера-
нам боевых дей ствий , на Урок мужества 
и командную военно- тактическую игру 
«Лазертаг».

Ежегодно нами проводится акция 
«Снежный  десант ПВР» по расчистке снега 
в труднодоступных местах для пенсионе-
ров и инвалидов. На сельской  спортпло-
щадке установили ограждение. Венок с па-
мятной  лентой  «От благодарных потомков 
ПВР –  воинам- освободителям» мы возло-
жили к центральному памятнику Великой 
Отечественной вой ны.

Общими усилиями с администрацией  
и жителями нами было заменено почти 
560 метров труб водопровода. Прояви-
лись сторонники Партии, такие как Совет 
ветеранов и Союз пенсионеров рай она.

Особая тема –  это газификация села. 
Совместно с жителями собрали подписи 
в поддержку инициативы по прокладке 
участков газопровода и в обращении к гла-
ве администрации рай она. Этот вопрос на 
нашем особом партийном контроле. Всего 
за год было проведено около 20 депутат-
ских сессий . На каждой сессии мы высту-
пали с самыми различными социальными 
инициативами». 

Муниципальный депутат от ПВР Т. В. Шведова –  
депутат Совета депутатов Шатковского муници-
пального округа Нижегородской области пер-

вого созыва с 2022 г. –  по настоящее время, выступила со 
своим отчетом.

Т. В. Шведова: «Я являюсь членом партии «Партия 
Возрождения России» с 2021 года, в данный момент –  де-
путат Совета депутатов Шатковского муниципального 
округа Нижегородской области от политической партии 
«Партия Возрождения России», избрана председателем 
постоянной комиссии Совета депутатов по социальной 
политике, принимаю активное участие в деятельности Со-
вета в вопросах образования и воспитания молодёжи.

Моим основным местом работы является образова-
тельная организация «Шатковская детская школа ис-
кусств», где я уже почти 20 лет работаю директором, по-
этому вопросы образования, воспитания детей и молодё-
жи мне близки и понятны.

Выделенные деньги от партии ПВР распределяем в ра-
зумных и правильных целях, где видны результаты и опре-
делённые успехи.

В марте 2021 года для Шатковской детской школы ис-
кусств были приобретены три интерактивных комплекта, 
с помощью которых учащиеся по-новому стали воспри-
нимать такие сложные предметы, как сольфеджио, теорию 
музыки и, конечно, музыкальную литературу, на которых 
дети, территориально отдалённые от областного центра, 
уже наглядно смогли увидеть на экране изучаемую оперу 
или балет.

В августе 2022 года для Шатковской детской школы 
искусств была приобретена многофункциональная цифро-
вая фотовидеокамера –  с возможностью онлайн- 
трансляций различных мероприятий. Всё это необходимо 
для организации образовательного процесса в современ-
ном обществе. В настоящее время много конкурсов про-
ходит в дистанционном формате, где требуются качествен-
ный звук и видеосъёмка. Таким образом, школа имеет воз-
можность соответствовать конкурсным требованиям раз-
личного уровня.

Наша школа, благодаря Партии Возрождения России 
и его руководителю Игорю Рауфовичу Ашурбейли, имеет 
возможность соответствовать современным требованиям 
учебного процесса в детских школах искусств. Результат 
таков: учащиеся и преподаватели нашей школы активно 
и успешно участвуют в конкурсах различного уровня, 
а Шатковская детская школа искусств уже сама проводит 
межокружные и областные мероприятия.

В 2024 году для Шатковской детской школы искусств 
был приобретён аккордеон для обучающихся. Инструмен-

том очень довольны –  звонкий, клавиши мягкие, ребята 
с удовольствием играют на нём на уроках, на концертах, 
а также на конкурсах различного уровня и покоряют но-
вые вершины.

Министерство образования региона, администрация 
округа, отдел образования и образовательные учреждения 
проводят большую работу по модернизации пищеблоков, 
обновлению оборудования, по созданию условий для пра-
вильного и сбалансированного питания детей. В 2025 году 
разрабатывается вопрос по приобретению мебели (столы, 
табуреты), оборудования для Муниципального образова-
тельного учреждения «Шатковская основная школа».

Все жители Шатковского округа очень довольны, что 
благодаря Игорю Рауфовичу Ашурбейли ежегодно про-
ходит фестиваль «Голос традиций» в селе Хирино. Практи-
чески ежегодно участвуют коллективы нашего района 
в этом замечательном празднике, несколько раз принимал 
участие фольклорный детский образцовый коллектив «Ро-
синка» Шатковской детской школы искусств и в 2022 году 
стал обладателем первой премии фестиваля –  сертификата 
на сумму 50 000 руб лей, на которую была приобретена 
обувь для коллектива. Считаю, что поддержка народных 
промыслов и творческих коллективов –  одно из важней-
ших направлений возрождения России.

В моей депутатской деятельности чувствую поддержку 
и взаимопонимание администрации Шатковского муни-
ципального округа, главы местного самоуправления Шат-
ковского муниципального округа Межевова Максима 
Николаевича, который с пониманием, положительно 
и благосклонно относится к деятельности нашей Партии. 
И, конечно, хочу поблагодарить за помощь и отзывчи-
вость нашего непосредственного руководителя –  предсе-
дателя Нижегородского регионального отделения Поли-
тической партии «Партия Возрождения России» Шмелёва 
Дениса Ильича, который всегда поддержит, поможет 
и подскажет.

Со своими коллегами по Партии общаюсь в социаль-
ных сетях, всегда на связи. Радуемся победам друг друга, 
поддерживаем, когда нелегко.

Счастлива, что стала частью мощного коллектива. 
Люди в Партии трудолюбивые, деятельные, грамотные, 
интересные, вдохновлённые идеями возрождения нашего 
государства. Заряжаюсь их энергией и получаю силы для 
работы.

В июне 2023 года в Детском оздоровительном центре 
имени Тани Савичевой на средства, выделенные из ПВР, 
было установлено спортивно- игровое оборудование, где 
отдыхают дети не только Шатковского района, но и дру-
гих регионов России, в том числе и дети ДНР и ЛНР». 

Дмитрий Масленников  Александр Авдеев, Татьяна Шведова
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БОЛЬШОЙ ДИАЛОГ

НЕМНОГО ИСТОРИИ
Первый раз члены Партии в большом составе по-

знакомились с жителями села Хирино 16 марта 2021 
года, когда Председатель Президиума ЦС ПВР Игорь 
Ашурбейли организовал большую предвыборную по-
ездку в Нижегородскую область, чтобы сформировать 
стратегию политической работы на выборах в Законо-
дательное собрание. Именно в этот день прошла встре-
ча с жителями села Хирино.

Игорь Ашурбейли, бенефициар Холдинга 
«Социум», Председатель Президиума ЦС Партии 
Возрождения России: «Мы всё-таки хотели сделать 
образцовую структуру села. Поэтому у вас, в отличие 

от многих других сёл, есть газ, у вас приличные доро-
ги. Мы каждый год пытаемся по благоустройству 
что-то делать».

Что удалось и в чём нуждаются сельчане? Об этом 
из первых уст. Из наболевшего – плохой интернет, 
мало рабочих мест, загрязнённый пруд перед Храмом и 
небезопасная дорога при въезде в село. В диалоге пыта-
ются найти оптимальное решение обозначенных про-
блем. А в целом, делятся хиринцы, с приходом компа-
нии «СОЦИУМ-ПОСЕЛЕНИЯ» село заметно преоб-
разилось, появляется инфраструктура.

Именно в Нижегородской области в селе Хирино 
по инициативе Председателя Президиума ЦС 

ПВР И. Р. Ашурбейли Партия сделала один из пер-
вых в своей биографии серьёзных вызовов действую-
щей в регионе власти, приняв решение выдвинуть 
список кандидатов в Законодательное собрание в ре-
гионе. И тогда же многие члены партии побывали в 
селе Хирино, посетили Храм в честь Усекновения 
Честной главы Иоанна Предтечи, который был вос-
становлен при непосредственном попечитель-
стве И. Р. Ашурбейли.

Стоит отметить, что именно в Нижегородской об-
ласти был создан фундамент побед партии на муници-
пальных выборах, в 2021 году в Нижегородской области 
было четыре действующих партийных депутата. 

С подробным отчётным докладом о проделан-
ной работе перед членами Совета депутатов 
выступила Э. Р. Жукова (избрана в 2023 году 

депутатом Совета депутатов Светлого сельсовета 
Сакмарского района Оренбургской области).

Э. Р. Жукова: «Совместно с населением посёлков 
Северный и Орловка Сакмарского района Орен-
бургской области добилась от нефтяников 
ООО «Ольшанское» финансирования в размере 
пяти миллионов руб лей на ремонт грунтовой доро-
ги –  от основной асфальтированной федеральной 
трассы до посёлка Северный в 2024 году. В резуль-

тате освоили и произвели ремонт семи километров 
дороги. В данный момент добиваемся от админи-
страции Сакмарсого района Оренбургской области 
ремонта оставшихся восьми километров от посёлка 
Северный до посёлка Орловка.

Организовала чистку и благоустройство родника 
рядом с посёлком Орловка Сакмарского района Орен-
бургской области при финансовой поддержке Партии 
Возрождения России.

Возвела на детской площадке по просьбе жителей 
села Северное Сакмарского района Оренбургской об-
ласти большую зимнюю горку на средства Партии Воз-
рождения России.

Активисты Партии Возрождения России и нерав-
нодушные жители села скосили застарелую траву, сор-
няки, тем самым улучшили экологическую ситуацию 
и предотвратили возникновение аллергических заболе-
ваний у населения.

Для детей Орловской школы мною были организо-
ваны выезды в город Оренбург с посещением спектак-
лей и музеев, а также с целью приобретения новогод-
них подарков на 2024 и 2025 год.

От нашего РО ПВР была оказана помощь жителям 
сёл Орловка и Северное Сакмарского района Орен-
бургской области, оказавшихся в сложной жизненной 
ситуации, на средства Партии Возрождения России.

Мы организовали подарки в рамках социальной 
поддержки жителей посёлка Светлого на 23 Февраля 
и 8 Марта на средства Партии Возрождения России.

Большая работа и материальная помощь от Пар-
тии Возрождения России была оказана при наводне-
нии». 

На заседании Совета депутатов Михаил Бутри-
мов (он также является руководителем Совета 
по молодёжной политике ПВР) предложил 

включить в формат работы Совета практику «нулевых 
чтений» появляющихся законопроектов.

В частности он сказал: «В состав Совета входят 
действующие депутаты, которые могут и должны выска-
зывать своё мнение, особенно критическое, потому как 
именно являются законными народными представите-
лями».

Также Михаил Бутримов предложил по итогам года 
отмечать активную деятельность депутатов Партии Воз-
рождения России благодарственными грамотами Прези-
диума Центрального Совета Партии. 

Э. Р. Жукова Михаил Бутримов

Совет депутатов ПВР на своём первом заседании утвердил План работы на 2025 год.
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МАРТ 2025 года 

Второго марта 2025 года в селе Хирино Шатков-
ского района Нижегородской области состоя-
лась встреча Совета депутатов Политической 

партии «Партия Возрождения России», находящегося с 
рабочим визитом в Нижегородской области, и Совета 
села, созданного по предложению Игоря Ашурбейли. 
Члены обоих Советов – деятели местного самоуправле-
ния, и хотя они осуществляют эту деятельность на раз-
ных уровнях и разных юридических основаниях, им 
было что обсудить. По результатам состоявшегося 
«большого чаепития», на котором была возможность 
высказываться всем участникам, руководитель Аппара-
та Президиума ЦС ПВР Сергей Ерофеев высказал своё 
видение тех вопросов, которые прозвучали особенно 
остро:

«Огромное спасибо всем, кто сегодня принял уча-
стие в нашей встрече. Спасибо нашим товарищам по 
Партии, кто сегодня выступил и рассказал о своём биз-

несе, который может стать хорошим примером, как 
начинать дело и как расширять свой бизнес, где искать 
поддержку и каналы сбыта продукции. И Эльвира Жу-
кова и Елизавета Дурнова поделились, это всем очевид-
но, своими практическими навыками, которые, если 
продолжать наш диалог с Советом села Хирино, будут 
востребованы. У них достаточно перспективный биз-
нес, они научились не только производить, но и прода-
вать свою продукцию, они нашли лояльного покупате-
ля и знают свой локальный маркетинг. Этому можно 
обу чить и жителей села.

Мы находимся в хорошем контакте с Алексан-
дром Сергеевичем Авдеевым – заместителем гене-
рального директора управляющей компании ООО 
«СОЦИУМ-ХИРИНО». Будем рекомендовать ему внести 
на рассмотрение в ПВР свои размышления, аналитические 
материалы, предложения по созданию потребительского 
кооператива в Хирино, в который бы все жители сдавали 

свою продукцию, обменивались опытом, знаниями, ресур-
сами и делали бы какие-то совместные бизнес-проекты.

Нам совместно надо проанализировать все формы го-
сударственной поддержки в сфере сельского хозяйства, 
в сфере малого бизнеса, в сфере каких-то эксперименталь-
ных и инновационных технологий. Важно изучить, чем 
помочь начинающему предпринимателю. Мы ещё допол-
нительно опросим наших коллег в Партии, у кого есть 
свой предпринимательский опыт. Словом, будем держать 
эту ситуацию под контролем, может, определим ответ-
ственного за диалог с Советом села Хирино. Ну и самому 
Совету стоит проявить активность, посмотреть, кто в селе 
готов браться за новые проекты на практике.

Убеждён, что данная встреча была не последней. Се-
годня, исходя из нашего разговора, обмена мнениями, 
мы уже лучше понимаем возможности жителей села и их 
проблемы. Будем работать вместе до конкретных резуль-
татов». 

В хиринской артели каменщиков 
состоял и прадед Игоря Рауфо-
вича Ашурбейли (действующего 

председателя Президиума ЦС ПВР) 
Григорий Степанович Резанов, в 1915 
году переехавший на заработки в Баку, 
где спустя почти полвека крестьянский 
род Резановых соединился с одним из 
старейших в Азербайджане аристокра-
тическим родом  Ашурбейли (Ашурбе-
ковых), которому на сегодняшний день 
уже более 280 лет.

Прямой потомок Резановых и 
Ашурбековых смог впервые побывать 
на родине своих предков по материн-
ской линии в начале 2010-х годов. Он 
застал село своих дедов в полном упадке 
и даже разорении, символом которого 
служили развалины барочного храма. С 
момента этого первого визита начался 
новый отсчет истории села Хирино.

2013 год – освящен восстановлен-
ный из руин Храм в честь Усекновения 
Честной главы Иоанна Предтечи. В 
честь этого события и Дня села Хол-
динг  Игоря Ашурбейли «Социум» 
впервые организовал фестиваль фольк-
лора, ремесел и фермерства «Голос Тра-

диций», который с тех пор проходит 
ежегодно в сентябре, объединяя участ-
ников из Нижегородской области и со-
седних регионов. 

2014 год – в структуре «Социума» 
основана новая компания – ООО «СО-

ЦИУМ-ХИРИНО», главная миссия 
которой – возрождение социально-эко-
номической инфраструктуры села.

2016 год – в Хирино запущена в экс-
плуатацию новая газовая котельная; 
благодаря компании «СОЦИУМ-ХИ-

РИНО» в село вернулось почтовое от-
деление, которого здесь не было много 
лет.

2018 год – в июне в Арзамасе открыт 
первый магазин сети «Хиринские про-
дукты». Основа его ассортимента – на-
туральная продукция от нижегородских 
фермеров.  В сентябре в Хирино от-
крылся Общественный центр, постро-
енный Холдингом «Социум». На базе 
центра работают бесплатные кружки, 
краеведческий музей, библиотека и 
медпункт.

За 10 лет присутствия компании 
Игоря Ашурбейли в Хирино восстанов-
лена и заасфальтирована вся дорожная 
сеть внутри села, реконструированы 
уличное освещение и водопровод.

В 2023 году, когда Хирино отмечало 
свое 440-летие, а Предтеченский храм – 10 
лет со дня восстановления, по предложе-
нию Игоря Рауфовича создан Совет села. В 
Совет входят активисты, представляющие 
ближайший круг своих родственников и 
соседей. Задача Совета – стать полноцен-
ным органом самоуправления, чтобы хи-
ринцы сами принимали участие в благо-
устройстве и развитии родного села. 

В ХИРИНО ВСТРЕТИЛИСЬ ДВА СОВЕТА

ИСТОРИЯ СЕЛА ХИРИНОстр. 1

С. В. Ерофеев и Д. И. ШмелёвПредставители Совета села Хирино

Игорь Рауфович Ашурбейли, Председатель Президиума ЦС ПВР
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В ходе рабочей встречи Совета де-
путатов ПВР с жителями села 
Хирино и Советом села Хирино 

был рассмотрен ряд острых вопросов, 
касающихся не только жизни села Хири-
но, но и состояния дел на селе в целом.

Отток населения стал уже общефеде-
ральной проблемой и вызван отсутстви-
ем рабочих мест, возможности зарабо-
тать, проживая в сельской местности, 
в связи с чем работоспособное население 
переезжает ближе к «рабочему месту», 
более крупному населённому пункту.

Логичным решением данной проб-
лемы видится организация процесса 
производства сельхозпродукции силами 
каждого отдельно взятого домовладе-
ния (семьёй) с последующей реализаци-
ей этой продукции либо через широкую 
сеть магазинов фермерской направлен-
ности, либо помощь в поиске мелкооп-
товых покупателей –  торговых пред-
приятий для реализации сельхозпродук-
ции конечному потребителю. Эти воп-
росы мы обсуждали достаточно 
детально на встрече и активно обменя-
лись своим видением задачи по повы-
шению грамотности в направлении раз-
вития своего дела. Спасибо представи-
телям Партии, у которых уже большой 
опыт в предпринимательстве, и они 
о нём нам рассказали.

Хорошо, что на встрече присутство-
вал представитель организации, готовый 
проводить закупки сельхозпродукции 
и товарной птицы у населения, однако, 
при обсуждении такой возможности 
встал ряд практических вопросов. Эти 
вопросы обсудим уже в рабочем порядке.

Если вопрос с обеспеченностью сель-
ской семьи земельным ресурсом ясен, то 
вопрос реализации требует проработки.

Реализация подразумевает под собой 
совокупность нескольких составляющих:

• Подготовка продукции: получение 
документов о соответствии продукции 
требованиям безопасности (СЭС, ветери-

нарные документы), обработка и перера-
ботка продукции (помыть овощи и фрук-
ты, освежевать тушку птицы в санитар-
ных условиях –  мини-цех по забою птицы, 
можно централизованный на всех).

• Упаковка в зависимости от вида 
продукции (тарная сетка, вакуумная упа-
ковка и прочее).

• Передача продукции промежуточ-
ному покупателю.

• Организационно- правовая форма.
В ходе встречи прозвучали отсылки 

к прошлому, когда функционировали 
заготовительные конторы облпотребко-
операции, которые принимали у населе-
ния излишки сельхозпродукции и в даль-
нейшем реализовывали их через сеть ма-
газинов РайПО (районное потребитель-
ское общество).

На встрече один из жителей заинте-
ресовался возможностью поставки про-
дукции (чеснок и гуси), также его инте-
ресовал вопрос обязательности выкупа 
всей произведённой продукции и учёта 
риска недопоставки из-за возможных 
климатических причин.

Такие отношения регулируются до-
говором с учётом всех нюансов. Необ-
ходимость помощи селянину- 
производителю в составлении таких 
договоров понятна.

В качестве размышления: обдумы-
вается вариант помощи производите-
лю в организации поиска промежуточ-
ного покупателя сельхозпродукции. 
Такая помощь могла бы выглядеть как 
информационная интернет- платформа, 
на которой бы размещались заявки на 
приобретение сельхозпродукции с ука-
занием вида сельхозтовара, объёма, 
иные условия. А также размещались бы 

предложения сельхозпроизводителя 
о готовности заключить договор на 
поставку в будущем того или иного 
товара.

Сама информационная интернет- 
платформа помогала бы в составлении 
соответствующих договоров. Возмож-
но, данная платформа была бы инте-
ресна ещё и тем лицам, которые могли 
бы оказывать услуги по хранению про-
дукции, её упаковке, транспортировке 
и по иным сопутствующим услугам.

Также на встрече одним из членов 
Совета села поднимался вопрос о воз-
можном возрождении сада, который на 
сегодняшний день находится в зарос-
шем состоянии и требует обрезки су-
хих ветвей и кронирования для повы-
шения урожайности.

Данный вопрос поднимался в кон-
тексте трудоустройства местных жите-
лей на летний период. Однако вопрос 
дальнейшего использования выращен-
ной плодовой продукции упирается 
в его реализацию либо в переработку 
для повышения его стоимости.

Одним из вариантов его переработ-
ки –  производство мармелада, пастилы 
и иной продукции при соединении 
в своём составе плодов и мёда с пасеки 
местного жителя. Такая мера позволи-
ла бы создать рабочие места в количе-
стве 3–5 единиц, включая необходи-
мость в рабочих не только в пределах 
сада, но и на пасеке.

Обсуждение этого вопроса приво-
дит к необходимости наличия цеха пе-
реработки. В настоящее время подхо-
дящих объектов в «СОЦИУМ–ХИРИ-
НО» нет. В будущем в этих целях мож-
но изучить возможность размещения 
подобного цеха на базе модульного 
цеха контейнерной конструкции, про-
изведённой специализированной орга-
низацией и уже укомплектованной по 
желанию заказчика.

В целом разговор получился дело-
вой, конструктивный, чувствовалась 
вовлечённость жителей села и членов 
Совета села в обсуждение поднимае-
мых тем.

Основная же тема, которая была 
задана Советом села, –  это отток моло-
дёжи из села, невзирая на отремонти-
рованную инфраструктуру и те блага, 
которые Холдинг «Социум» принёс 
в село вместе со своим присутствием. 
В попытке разобраться с причиной ми-
грации и способах улучшения ситуации 
и возник данный серьёзный всеобъем-
лющий разговор.

Необходимо организовать и отла-
дить процесс производства сельхозпро-
дукции отдельно взятой сельской се-
мьи, её переработки и упаковки с даль-
нейшей помощью в её реализации.

В целом разговор получился кон-
структивным. Признателен всем чле-
нам партийной делегации за то, что 
провели профессиональные презента-
ции о том, как на личном примере под-
нимали на ноги свой маленький биз-
нес. Убеждён, что такие встречи и об-
суждения, по сути, могут стать хоро-
шей традицией. 

Фестиваль «Голос традиций» – День села Хирино-2024 

А. С. Авдеев 

По итогам встречи партийной делегации ПВР с Советом села Хири-
но и его жителями своё мнение высказал заместитель генерального 
директора управляющей компании ООО «СОЦИУМ–ХИРИНО» 
Александр Сергеевич Авдеев.

СЕЛО И ЛЮДИ

Основная же тема, которая была задана Советом 
села, –  это отток молодёжи из села
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Совершенно уникальный для Рос-
сии музей, подобных нигде нет 
в стране. Музей продуман до ме-

лочей, совершенно по-особенному рас-
крывает православную страницу нашей 
общей истории, погружая посетителя 
в эстетику православия и одновременно 
в историческую драму, связанную с био-
графиями многих патриархов России, об-
нажая полную противоречиями историю 
нашей Родины.

Уходить из музея не хотелось никому, 
потому что все экспозиции приковывают 
внимание и заставляют всматриваться 
в мельчайшие детали. Не сразу можно 
вобрать в себя все экспонаты, бережно 
и с любовью собранные в музее. Поэтому 
так хочется, чтобы об этом музее узнало 
как можно больше людей по всей России.

В этот же день делегация побывала 
в Храме в честь Усекновения Честной 
главы Иоанна Предтечи в селе Хирино, 

2 марта 2025 года наша большая партийная делегация, состоящая из 
членов Совета депутатов ПВР, руководителей ряда региональных 
отделений Партии, представителей ЦС ПВР и Аппарата Президиума ЦС 
ПВР, посетила с обзорной экскурсией Воскресенский собор и Музей 
русского патриаршества в городе Арзамасе.

в котором настоятель Храма отец Влади-
мир рассказал о его истории и возрожде-
нии. Совершенно особенная история!

Первый раз мы побывали в этом Хра-
ме несколько лет назад, когда Председа-
тель Президиума ЦС ПВР И. Р. Ашур-
бейли приехал в Хирино с партийной де-
легацией, чтобы дать старт предвыборной 
кампании в Законодательное собрание 
Нижегородской области.

Также члены делегации посетили не-
большой краеведческий музей в Обще-
ственном центре села Хирино, где многие 
экспонаты были найдены самими жите-
лями села. Музей собирался с огромной 
любовью.

Хочется сказать всем жителям Хири-
но, что у них уникальное село. 


